

Origine des femmes

Autrefois, il n'y avait pas de femmes. Il n'y avait que des hommes, pas de femmes. Un jour un vieux se lève pour aller à la recherche d'un médicament appelé *chamane*. C'est donc ce médicament qu'on appelle *chamane*. Arrivé à la rivière, il voit une petite flaque d'eau où flottaient des mamelles de femme et la « grand mère » (nom que le conteur donne au sexe de la femme).

(Qu'est ce que c'est que la grand-mère ? Demanda un conteur.

Tu es trop curieux. On a dit la grand-mère, répondit le conteur)

Il n'y avait pas de femmes : c'étaient uniquement les mamelles des femmes. Elles étaient là en train de flotter dans l'eau. Or en ce temps, il n'y avait que des hommes.

Le vieux pensait que c'étaient des poissons, mais il vit des mamelons au dessus des seins et la grand-mère était là comme ça.

Le vieux reste là, il regarde, mais il ne comprend rien. Il rentre à la maison et il raconte tout à son grand père.

Il dit au vieux :

- Hier, quand j'allais à la recherche de *chamane*, arrivé à la rivière, au niveau des rochers, j'ai vu quelque chose qui flottait dans l'eau, j'ai cru à des poissons. Quand je me suis approché pour donner un coup de machette je me suis aperçu que ce n'était pas des poissons. De quoi s'agit-il ? Vraiment je ne sais pas.

Le grand père demande :

- S'il s'agissait de tuer, peux-tu tuer la chose que tu as vue ? Au moins une, pour me l'amener.

Il répondit :

- Et si je te l'amène vivante ?

- Ce serait encore mieux, répondit le grand père.

En ce temps, depuis que Dieu les avaient créés, ils vivaient à quatre dans la maison sans femmes.

Le lendemain le jeune prit un panier pour aller prendre ce genre de poissons. Arrivé il prit une mamelle et une grand-mère. Il a mis cela dans le panier, l'a posé sur la tête, et il s'en alla à la maison.

Arrivé à la maison, il montra le panier avec son contenu au vieux. Le vieux regarda avec attention et il exclama :

- *Oho* ! Ce n'est pas cela qu'on a tété avant de grandir, de devenir ce que nous sommes ?

Le jeune demanda au grand père :

- Qui a créé ces choses avant que vous ne les tétiez pour grandir ?

- C'est Dieu !

Le jeune demanda alors :

- Peux tu monter et demander cela à Dieu ?

Il répondit :

- Oui ! Garde donc ces choses, tandis que je vais monter chez Dieu pour le lui demander.

Il ajouta :

- C'est dans l'eau que tu les as trouvées ?

- Oui, répondit le jeune.

Il chercha donc une marmite en terre, il mit de l'eau et il les déposa dedans.

Le grand-père rentre dans sa chambre et il y resta pendant quinze jours. Le quinzième jour il sortit. Pendant son séjour dans la chambre il était en contact avec Dieu. Dieu lui dit :

- Est ce que vous savez d'où vous venez ?

Le vieux dit :

- Non !

Dieu répondit :

- Vous venez de la femme. Est-ce qu'il y a, parmi vous, une femme.

Le vieux répondit :

- Non !

- Est-ce que vous savez qui est votre mère ?

- Non, répondit le vieux.

- Et bien je vais vous donner une femme. C'est pour cela que je vous ai créés nombreux.

Le lendemain, Dieu a envoyé son fils auprès du vieux. Le vieux alla chercher la marmite et son contenu. Le fils de Dieu lui a montré comment les utiliser. Il prit la grand-mère et il l'a donna à l'un de la famille qui se transforma en une femme. Il prit la mamelle et il l'a ajoutée. Il demande maintenant au jeune d'aller en chercher encore à la rivière. Il prend les mamelles et une grand-mère. Arrivé l'enfant de Dieu prend la grand-mère et les mamelles et il les donna à un autre. Il y eut maintenant deux femmes et deux garçons. Le reste maintenant c'est à vous.

Ils étaient là ensemble et au bout de sept mois ils commençaient à s'amuser et un moment après le ventre des deux femmes commençait à grossir. Ils se demandaient ce qui pouvait bien arriver.

Les hommes dirent alors :

- Nous tous, nous mangeons, mais elles ont le ventre plus gros que le nôtre.

Ils étaient là étonnés, quand Dieu envoya de nouveau son fils. Il leur dit de laisser cela comme ça car ce sont les hommes qui sont dedans.

- Est-ce qu'il y avait parmi vous des femmes ?

- Non, répondirent les hommes

- Voilà pourquoi Dieu m'a demandé de transformer deux d'entre vous en femmes.

Un jour les deux femmes ont mis au monde leur enfant : l'une un garçon et l'autre une fille. Les deux enfants sont devenus, eux aussi, un couple.

Dieu dit alors :

- Cela tombe bien, vous êtes en couple et désormais vous vivrez en couple. Je vous ai donné des femmes et des garçons pour vivre ensemble.

Autrefois il n'y avait pas de femmes, mais uniquement des hommes. Puisque c'est Dieu qui voulait que l'homme et la femme vivent en couple, il a fait partir le vieux à la recherche du médicament afin de découvrir, dans la rivière, la femme.

Comme je vous l'ai montré les hommes ne vivaient pas seuls. C'est à partir de ce moment que les hommes se marient avec les femmes. A travers cette reproduction on voit que maintenant les femmes sont plus nombreuses que les hommes. La preuve c'est que l'homme peut se marier à trois ou quatre femmes.

C'est donc l'homme de *chamane* qui a fait découvrir la femme et la reproduction.